



17 de diciembre de 2016

## **FORCADELL REIVINDICA QUE EL PARLAMENT PUEDA DEBATIR LA INDEPENDENCIA**

La presidenta del Parlament, Carme Forcadell, declaró ayer como investigada en el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña en el que reivindicó el derecho de la Cámara a debatir sobre la independencia. Forcadell, que declaró por permitir la votación de las conclusiones de un estudio sobre el proceso constituyente, alegó que se trató de un “acto político”, sin efecto ni valor jurídico, recalcó que no se puede prohibir que el pleno discuta sobre la independencia, y denunció que, al imputarla, las instancias judiciales han incumplido su deber de defender la inviolabilidad del Parlament. El Gobierno catalán prácticamente en pleno, representantes de todos los partidos, excepto Ciudadanos, PSC y PP, y decenas de alcaldes arrojaron a la presidenta del Parlament antes de declarar.

## **CINCO DETENIDOS EN FRANCIA EN UNA OPERACIÓN CONTRA LA LOGÍSTICA DE ETA**

La Guardia Civil, en colaboración con la Dirección General de Seguridad Interior francesa, detuvo ayer a cinco personas en una operación llevada a cabo en Francia contra la logística de ETA, los depósitos de armas y explosivos de la banda terrorista. Según fuentes de la lucha antiterrorista, tres de las personas habrían sido detenidas en el interior de una vivienda en la localidad francés de Louhosso, en el Departamento de los Pirineos Atlánticos. El Ministerio del Interior informó que en la operación, en la que se han desplegado decenas de policías, se aprehendieron una cantidad indeterminada, hasta el momento, de armas y explosivos, en lo que podría suponer la “puntilla” a la logística de ETA. La operación continuaba abierta y no se descartan más detenciones.

### OPINIÓN

***El chantaje del separatismo, un reto que exige una firme respuesta (EL MUNDO)***

***La imagen de Cataluña no es Forcadell (ABC)***

***Un camino hacia ninguna parte (EL PERIÓDICO)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***Rajoy insiste en que “falta mucho” para unas elecciones***

***Zapatero dice que Susana Díaz representa “la fuerza del PSOE y la de ganar”***

### ECONOMÍA

***Los empresarios advierten de que los nuevos impuestos frenarán la economía y el empleo***

***El coste salarial medio bajó un 0,3% en el tercer trimestre***

***La deuda pública bajó en octubre 4.302 millones, al 99,5% del PIB***

### INTERNACIONAL

***Obama promete represalias contra Rusia por su injerencia en las elecciones***

### OPINIÓN

***El viaje de ida y vuelta del PP con el ‘canon digital’ (EL MUNDO)***



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ACTUALIDAD

### **FORCADELL REIVINDICA QUE EL PARLAMENT PUEDA DEBATIR LA INDEPENDENCIA**

La presidenta del Parlament, Carme Forcadell, declaró ayer como investigada en el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña en el que reivindicó el derecho de la Cámara a debatir sobre la independencia. Forcadell, que declaró por permitir la votación de las conclusiones de un estudio sobre el proceso constituyente, alegó que se trató de un “acto político”, sin efecto ni valor jurídico, recalcó que no se puede prohibir que el pleno discuta sobre la independencia, y denunció que, al imputarla, las instancias judiciales han incumplido su deber de defender la inviolabilidad del Parlament.

Forcadell, que se limitó a responder sólo a las preguntas de su abogado, explicó que el Tribunal Constitucional no había prohibido expresamente el debate parlamentario ni la votación del día 27, por lo que, dijo, actuó dentro de la legalidad. Según apuntó, ella no tenía competencias para impedir una votación que fue “un acto político” legal y recalcó que la votación no fue premeditada. “Yo tenía el deber de proteger la inviolabilidad de los diputados, de la misma manera que ustedes tienen la obligación de guardar la mía”, espetó a la magistrada instructora, María Eugènia Alegret, y a los fiscales.

En una comparecencia posterior en el Parlament, Forcadell avisó de que no permitirá que “ningún tribunal pueda actuar como órgano central” y tampoco que “sea el Parlament el que se autocensure”. Su inhabilitación, dijo, sería “un ataque tan grande a la democracia que es inconcebible”. En su discurso durante la 66 Nit de Santa Llúcia, reiteró que no admitirá la “censura” a la política ni a las instituciones.

El Gobierno catalán prácticamente en pleno, representantes de todos los partidos, excepto Ciudadanos, PSC y PP, y decenas de alcaldes arroparon a la presidenta del Parlament antes declarar. Miles de personas esperaban a la comitiva a las puertas del Palacio de Justicia con *esteladas* y pancartas.

El presidente de la Generalitat, **Carles Puigdemont**, advirtió de que, en caso de inhabilitación, es “evidente” que Forcadell “seguirá siendo la presidenta que ha escogido el pueblo” catalán. El vicepresidente catalán, **Oriol Junqueras**, aseguró que el soberanismo “no flaqueará” ante los “palos en las ruedas” del Estado. El expresidente **Artur Mas** consideró “escandaloso” que Forcadell tenga que declarar “por dejar hablar y votar en un parlamento” mientras que archiva la causa contra el exministro Jorge Fernández Díaz pese a haber “conspirado”.

**Lluís Rabell**, de Catalunya Sí que es Pot, reclamó al Gobierno de Mariano Rajoy que “pare la ofensiva judicial” contra las “aspiraciones” democráticas de los catalanes. Desde la CUP, **Mireia Boya**, hizo un llamamiento a la “unidad” y la “determinación” para avanzar hacia la “ruptura final”.





El portavoz de Ciudadanos en el Parlament, **Carlos Carrizosa**, dijo que vería “saludable” relevar a Forcadell, y la acusó de “mentir” cuando dice que se intenta coartar el debate de la Cámara. El portavoz del PSC, **Ferran Pedret**, apuntó que le “entristece” la “judicialización de la política”, aunque advirtió de que saltarse las resoluciones del TC “comporta chocar con la realidad del ordenamiento jurídico vigente”. **Xavier García-Albiol**, del PPC, consideró “reconfortante” ver a Forcadell declarando ya que “se demuestra que el Estado de derecho funciona”.

Por otro lado, la presidenta de la Diputación de Barcelona y presidenta del consell nacional del PDECat, **Mercè Conesa**, advirtió de que “el referéndum quizá no se pueda hacer”. “Hemos de ser realistas”, añadió.

Mientras, el presidente de la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, **Miquel Roca**, apeló a la vía del diálogo porque “la vía de la judicialización no resuelve nada y la desobediencia debilita las bases del catalanismo”.

Todos los diarios llevan a sus primeras la declaración de Forcadell en el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña y destacan el apoyo que recibió. “Juntos por el chantaje”, titula *EL MUNDO*. Para *LA VANGUARDIA*, “el soberanismo se vuelca con Forcadell”. Según este diario, la acusación a la presidenta del Parlament “pone trabas a la ‘operación diálogo’”. “Tregua en el soberanismo”, es el titular de *EL PERIÓDICO*, que apunta que la declaración de la presidenta del Parlament “reúne a JxSí y la CUP tras los reproches de esta semana”. Sobre la declaración de Forcadell, *EL PAÍS* apunta que “alega que el Parlament puede debatir la independencia”, mientras que para *LA RAZÓN* fue una “burla al TC”.

### ***Méndez de Vigo: “Nadie puede tener carta blanca para desobedecer la ley y actuar con impunidad”***

El portavoz del Gobierno, Íñigo Méndez de Vigo, advirtió ayer de que la Justicia “no responde a ningún tipo de presión”, subrayó que en España no hay “impunidad” y que “todos” están sometidos a la ley. “Nadie puede tener carta blanca para desobedecer las leyes”, dijo en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros después de que la presidenta del Parlament, Carme Forcadell, tildará de “ataque a la democracia” su procesamiento. Méndez de Vigo insistió en que en España la Justicia es “independiente” y “no responde a ningún tipo de presión” del poder político o económico.

Méndez de Vigo confió en que el presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, asista a la Conferencia de Presidentes, y señaló que el que no quiera ir deberá “explicar por qué”. “Cualquier tiempo es bueno para reunirse y hablar, es lo que el Gobierno ofrece”, añadió. El portavoz del Gobierno anunció que la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, ha convocado para el día 21 a los consejeros de Presidencia de todas las autonomías para preparar la Conferencia de Presidentes. A este respecto, *ABC* titula: “Rajoy reafirma su afán de consenso con Cataluña pese a la provocación soberanista”.

*EL PAÍS* 1, 18/*EL MUNDO* 1, 10, 11/*ABC* 2, 16, 17/*LA VANGUARDIA* 1, 14-17/*EL PERIÓDICO* 1, 2,-6/*LA RAZÓN* 1, 16-18/*EL ECONOMISTA* 48/*AGENCIAS*

## **Rajoy y Fernández pactan los límites de la reforma constitucional, según EL PAÍS**

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy y el de la comisión gestora del PSOE, Javier Fernández, han pactado los límites de una futura reforma de la Constitución antes de iniciar la discusión en una ponencia del Congreso, informa *EL PAÍS*. Ambos dirigentes han coincidido en que el proyecto de reforma deberá ser “prudente” si al final se aborda, y empezar por el apartado territorial sin tocar de ninguna manera el artículo 2 de la Carta Magna. El portavoz parlamentario del PSOE, Antonio Hernando, apuntó que la dirección socialista coincide con el Gobierno en “fijar el perímetro” para que el proceso no derive en una revisión total de los artículos, tal y como pretenden Podemos o los independentistas. PP y PSOE coinciden en dejar fuera del debate la unidad de España, el reconocimiento del derecho de autodeterminación o la Monarquía.

*EL PAÍS* 1, 17



## **RAJOY INSISTE EN QUE “FALTA MUCHO” PARA UNAS ELECCIONES**

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, aseguró ayer que las últimas elecciones generales fueron “hace un cuarto de hora” y que, por tanto, “falta mucho” para las siguientes, por lo que ahora es el momento de “gobernar” para “consolidar” la recuperación económica. Durante su intervención en la tradicional copa de Navidad que celebra el PP de Córdoba, Rajoy resaltó que la posición de su partido es “muy clara” y se basa en llegar a acuerdos con las formaciones que “quieran construir en la defensa de los españoles”. El PP, dijo, se dirige “a todos”, ya que el país se encuentra en una “etapa distinta” que entre todos “hay que convertirla en una oportunidad. Rajoy apuntó que el PP tiene “la mayor responsabilidad”, aunque “otros también la tiene”, por lo que su partido estará “a la altura de las circunstancias” con la prioridad de avanzar “en la recuperación”.

Rajoy alabó el trabajo del presidente del PP andaluz, Juanma Moreno. “Ahora se trata de ganar las próximas elecciones, que nadie me malinterprete, que serán las autonómicas de Andalucía”, añadió.

AGENCIAS

## **ZAPATERO DICE QUE SUSANA DÍAZ REPRESENTA “LA FUERZA DEL PSOE Y LA DE GANAR”**

El expresidente del Gobierno José Luis Rodríguez Zapatero mostró ayer su apoyo a la secretaria general del PSOE andaluz, Susana Díaz, de la que dijo que representa “la fuerza del PSOE y la de ganar”. En el acto de conmemoración de los diez años de la Ley de Dependencia, Zapatero mostró su “apoyo y cariño” a Díaz, algo que hace, dijo, con todos los presidentes autonómicos que le invitan. El expresidente destacó que el PSOE es el partido “con más libertad interna” y dijo que a él le gustan los congresos socialistas y la existencia de gestoras porque cada vez que ha habido una han ganado las elecciones.

17 de diciembre de 2016

También aludió a los críticos al afirmar que “si quieren cambiar cosas que empiecen por respetar profundamente al PSOE y a su historia”, e hizo un llamamiento a mantener “el afecto, el respeto y el cariño” por “todos los compañeros y compañeras socialistas”.

Por su parte, Susana Díaz insistió en que el PSOE es un partido “orgullosa” de lo que ha hecho porque “tiene muchas páginas por escribir”, y dijo que no harán un congreso cualquiera ya que tiene que ser “un punto de inflexión”. Para ello hace falta “la fuerza y la fraternidad” y tener “las ideas claras”. “El PSOE está fuerte, se ha levantado y está dispuesto a dar respuesta”, añadió.

Por otro lado, *LA RAZÓN* destaca que barones socialistas piden a Susana Díaz pactar con los críticos para evitar primarias. Quieren, según el diario, una candidatura única para esquivar una nueva guerra interna y en la militancia.

*EL PAÍS* 20/*EL MUNDO* 12/*ABC* 2, 18/*LA VANGUARDIA* 22/*EL PERIÓDICO* 23/*LA RAZÓN* 1, 14, 15



## **CINCO DETENIDOS EN FRANCIA EN UNA OPERACIÓN CONTRA LA LOGÍSTICA DE ETA**

La Guardia Civil, en colaboración con la Dirección General de Seguridad Interior francesa, detuvo ayer a cinco personas en una operación llevada a cabo en Francia contra la logística de ETA, los depósitos de armas y explosivos de la banda terrorista. Según fuentes de la lucha antiterrorista, tres de las personas habrían sido detenidas en el interior de una vivienda en la localidad francés de Louhosso, en el Departamento de los Pirineos Atlánticos. El Ministerio del Interior informó que en la operación, en la que se han desplegado decenas de policías, se aprehendieron una cantidad indeterminada, hasta el momento, de armas y explosivos, en lo que podría suponer la “puntilla” a la logística de ETA. La operación continuaba abierta y no se descartan más detenciones.

Las primeras informaciones apuntan a que tres de los detenidos son miembros legales de ETA, mientras que los otros dos son la dueña de la vivienda y otra persona que la llevó en el coche. No obstante, según la web del diario *Gara* la casa asaltada servía como taller para neutralizar armas y la operación policial iba dirigida a impedir esa destrucción “por parte de la sociedad civil”.

*AGENCIAS/LA VANGUARDIA* 22/*EL PERIÓDICO* 23

## **OBAMA PROMETE REPRESALIAS CONTRA RUSIA POR SU INJERENCIA EN LAS ELECCIONES**

El presidente estadounidense, Barack Obama, afirmó ayer que la Casa Blanca responderá por la injerencia de Rusia en las elecciones presidenciales del pasado 8 de noviembre. “No hay ninguna duda de que cuando un Gobierno extranjero trata de socavar la integridad de nuestras elecciones necesitamos responder, y lo haremos, pero en el momento y en el lugar que decidamos”, dijo en una entrevista concedida a NRP.

Obama reiteró la advertencia en la rueda de prensa que posteriormente ofreció en la Casa Blanca, la última antes de que acabe el año. El presidente de EEUU señaló que “con base en los datos de inteligencia” está seguro de que Rusia estuvo detrás de los ciberataques para tratar de favorecer a Donald Trump en la campaña. Obama sostuvo que esas infiltraciones cibernéticas fueron orquestadas al “más alto nivel en el Gobierno ruso”. Aunque evitó responsabilizar al presidente ruso, Vladimir Putin, indicó que “pocas cosas pasan en Rusia” sin su aprobación. El líder norteamericano reveló incluso que durante la última cumbre del G-20, celebrada el pasado septiembre en China, pidió expresamente a Putin que “cortara” la intervención del Kremlin en los comicios estadounidenses.

Para Obama, Clinton no fue tratada “de manera justa” durante la campaña y responsabilizó a los medios de convertir en “una obsesión” la publicación y los detalles de los correos robados a la candidata y a los demócratas. No obstante, precisó que estas infiltraciones no afectaron a la legitimidad de las elecciones en EEUU. “Puedo asegurar al pueblo estadounidense que no hubo manipulación de los sistemas de votación”, señaló Obama.

Por su parte, **Hillary Clinton** cree, según una grabación publicada ayer por el diario *The New York Times*, que perdió las elecciones por la confluencia de dos hechos “sin precedentes”: los ciberataques rusos, motivados por “rencillas” de Putin contra ella, y la reapertura de la polémica del manejo de sus correos electrónicos por parte del FBI.

*EL PAÍS 1,3/EL MUNDO 24/ABC 28/LA VANGUARDIA 3,4/EL PERIÓDICO 20/LA RAZÓN 24,25/EL ECONOMISTA 52/AGENCIAS*

### ***El presidente de EEUU responsabiliza de la “brutalidad” en Alepo al régimen sirio y a sus aliados***

Por otro lado, Obama dijo que la responsabilidad de la “brutalidad” de lo que está ocurriendo en Alepo debe recaer sobre el régimen sirio y sus aliados, Rusia e Irán, a los que acusó de tratar de ocultar al mundo “la verdad” de lo que sucede en esa ciudad. El presidente estadounidense admitió que el conflicto sirio ha sido uno de los asuntos “más difíciles” que ha enfrentado durante su Presidencia, y reconoció que se siente “responsable” de lo que está ocurriendo en ese país.

Entretanto, la evacuación de los asediados en los barrios del este de Alepo fue suspendida ayer en medio de acusaciones cruzadas de las partes sobre la responsabilidad de la interrupción.



17 de diciembre de 2016

EEUU se sumó ayer a Francia y pidió que personal de Naciones Unidas supervise las evacuaciones de civiles de la ciudad siria, para lo que apostó por un voto urgente del Consejo de Seguridad. Rusia, mientras tanto, se mostró escéptica sobre la idea y puso en duda que esa observación internacional sea factible. El ministerio de Defensa de Rusia consideró ayer que la liberación de Alepo y el fin de la evacuación de combatientes y civiles allana el camino para el arreglo del conflicto en Siria.

EL PAÍS 4/EL MUNDO 22,23/ABC 2,26,27/LA VANGUARDIA 6/EL PERIÓDICO 14-16/LA RAZÓN 26/AGENCIAS



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## Y ADEMÁS...

### NACIONAL

- El Gobierno ve inviable aprobar el proyecto de Presupuestos en enero. “Es preferible dedicarle más tiempo para lograr un buen acuerdo que hacer las cosas de manera apresurada”, dijo Méndez de Vigo (*EL ECONOMISTA 1, 47*)
- Rivera apuesta por entrar en Gobiernos de coalición a partir de 2019 (*EL PAÍS 19*) Ciudadanos quiere liquidar las corrientes críticas con Rivera (*EL MUNDO 1, 14*) Rivera podrá tomar decisiones urgentes al margen de la Ejecutiva (*ABC 2, 20*) Rivera ‘refunda’ Ciudadanos (*LA RAZÓN 20*) La eliminación del viejo ideario de C’s divide a militantes y fundadores (*LA VANGUARDIA 22*)
- Echenique ve dos miradas en Podemos, las que hablan en positivo de su propuesta y quienes critican la de los demás (Agencias) Los anticapitalistas buscan que Errejón no renueve su cargo (*EL PAÍS 22*) y proponen a Teresa Rodríguez para sustituirle (*LA RAZÓN 23*) El Consejo de Ciudadanos de Podemos inicia la preparación del congreso enfrentando por las reglas del juego (*EL MUNDO 16/LA VANGUARDIA 20/EL PERIÓDICO 22, 23*)
- Rita Maestre, absuelta del asalto a la capilla de la Complutense (Todos)
- Cospedal: “El que la haga, que la pague pero hay que proteger al inocente y defender la presunción de inocencia” (Agencias)
- De la Serna: “La Generalitat será quien establezca las prioridades del plan de Cercanías”. “No ha habido ningún rescate de radiales, es una obligación legal” (*EL PAÍS 19*. Entrevista)
- García-Albiol: “Creo en un populismo positivo” (*LA VANGUARDIA 18*. Entrevista)
- España no se está planteando aumentar el presupuesto de Defensa como exigió Trump en verano (*EL MUNDO 18*)
- Destituido el delegado del Gobierno de Canarias por un ‘lío’ interno del PP (*EL MUNDO 18*)
- Cerca de 3.000 personas, convocadas por el doctor Jesús Candel, alisas *Spiriman*, protestan contra los recortes en sanidad en Andalucía (*EL MUNDO 12/ABC 19*)
- El exmiembro de los GAL quería inmolarse en un autobús (*EL MUNDO 20/ABC 23*)
- Absueltos los seis policías vinculados a Gao Ping (Todos)
- La nueva ley antibotellón prevé controles de alcoholemia a menores (*ABC 1, 38, 39*)

INTERNACIONAL

17 de diciembre de 2016

- La falta de dinero en efectivo provocan disturbios en Venezuela, con al menos tres muertos (Todos) La oposición urge al Gobierno que rectifique medidas monetarias (Agencias)
- Cruce de acusaciones entre Macri y Maduro eleva la tensión entre Argentina y Venezuela. Maduro dice que el “cobarde” de Macri mandó agredir a la canciller venezolana. Macri acusa al Gobierno venezolano de “someter” al pueblo por la fuerza (Agencias)
- El Papa media entre Santos y Uribe, aunque estos se siguen manteniendo firmes en sus posiciones (Todos)
- Trump nombra a David Friedman, defensor de los colonos, embajador en Israel (Todos)
- Los alcaldes de Roma y Milán, salpicados por casos de tráfico de influencias (Todos)
- Alemania investiga a un niño de 12 años de origen iraquí por intentar cometer dos atentados (Todos)
- Un seísmo de 5,3 grados afecta a trece localidades del norte y el centro de Chile (Agencias)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

actualidad

## OPINIÓN

### **EL CHANTAJE DEL SEPARATISMO, UN RETO QUE EXIGE UNA FIRME RESPUESTA**

“La espiral de deslegitimación de los tribunales emprendida por el independentismo catalán tuvo ayer su enésimo capítulo con Carme Forcadell como protagonista de una ópera bufa a caballo entre el bochorno y la irresponsabilidad”. Su “peregrino argumento” ante el tribunal de que el Parlament tenía derecho “a debatir sobre la independencia” resulte “sonrojante”. “No sólo acusó al Estado de “utilizar el poder judicial” para intentar que la Cámara catalana “se autocensure”, sino que advirtió de que una eventual inhabilitación de su cargo sería “un gran ataque a la democracia”. “Las palabras de Forcadell se enmarcan en la estrategia frentista del soberanismo de presentar las acciones de su hoja de ruta como un choque de legitimidades entre España y Cataluña. Se trata de una falsedad palmaria. Porque es la Generalitat la que ha exhibido una desobediencia contumaz a la hora de cumplir sentencias de los diferentes tribunales”. “Y porque es el Gobierno catalán el que se empeña en promover una senda separatista que desborda los límites fijados en la Constitución”. “A estas alturas ya no sorprende la huida hacia delante de las fuerzas separatistas”. “Lo que sí resulta preocupante, a la vez que extraordinariamente negativo para cohesionar la respuesta del Estado ante el desafío soberanista, es el papel de *tontos útiles* al que Podemos y su confluencia catalana parecen decididos a prestarse”. Lo que está en juego “no son las libertades ni la calidad de la democracia española”, “sino la garantía de la cohesión nacional y la igualdad de los españoles.

*EL MUNDO 3. Editorial*

### **LA IMAGEN DE CATALUÑA NO ES FORCADELL**

“El aquelarre victimista organizado ayer por el independentismo a las puertas del Tribunal Superior de Justicia catalán no refleja sólo el enfermizo grado de sobreactuación de los separatistas ante una falsa persecución política del Estado. Revela también hasta qué punto su comportamiento es antidemocrático. No creen en las leyes, ni en la justicia, ni en el orden constitucional, ni en los derechos cívicos de las mayorías, y sólo conciben cualquier negociación política desde el chantaje y la imposición”. “Lo de ayer fue el enésimo intento infantil de presionar a la Justicia. La desobediencia de Forcadell al TC podrá ser o no delictiva, pero es indiciaria del nulo respeto que demuestra por los catalanes y las leyes”. “Aparte queda el espectáculo en sí mismo. El logro de una escenografía para mantener viva la llama de la demagogia y la propaganda separatista”. “El constitucionalismo tiene la obligación de revertir esa batalla por la imagen porque ya se ha perdido demasiado tiempo, y los catalanes exigen más soluciones y menos pantomimas de lágrima fácil a las puertas de los tribunales”.

*ABC 4. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

17 de diciembre de 2016

## UN CAMINO HACIA NINGUNA PARTE

“La judicialización del proceso soberanista en Catalunya brindó ayer al independentismo catalán una fotografía impagable: la presidenta del Parlament, Carme Forcadell, declarando en el Tribunal Superior de Justicia de Catalunya (TSJC) por permitir que se votaran las conclusiones de la comisión del llamado proceso constituyente, pese a la prohibición expresa del Tribunal Constitucional”. “Pese al carácter pacífico del movimiento político y cívico que ayer arrojó a Forcadell, sus promotores deben ser conscientes de que el camino de la desobediencia y la ilegalidad sólo les llevará a la suspensión de sus acuerdos y a las condenas judiciales. Es decir, a ninguna parte”. “Ni la judicialización ni la unilateralidad son la solución para el conflicto catalán”. “Pretender que el diálogo desvirtúe la acción de la justicia es creerse la propia propaganda cuando se dice que España no es un Estado de derecho. Puesto que lo es, la forma evidente de desjudicializar el *procés* es no cometer ilegalidades. Lo que no quita la urgencia de que quienes ahora hablan de diálogo lo materialicen de forma tan tangible como la acción de los tribunales”.

EL PERIÓDICO 8. Editorial

**Carme Forcadell miente y lo sabe** (LA RAZÓN 3. Suelto) “El vínculo del separatismo con la mentira es endémico”.

**Dikéforia** (ABC 13. Ignacio Camacho) “No hay miedo a la democracia en España. Hay *dikéforia* en Cataluña: aversión a la justicia, al derecho a la ley”.

**Roca alerta contra la desobediencia** (LA RAZÓN 3. Suelto) “Lúcido análisis de un político solvente”.

## EL VIAJE DE IDA Y VUELTA DEL PP CON EL ‘CANON DIGITAL’

“La retirada del denominado *canon digital* impuesto por el Gobierno socialista en 2007 para compensar a los creadores por las copias privadas fue una de las primeras medidas que tomó el primer Gobierno de Mariano Rajoy en 2011”. “El PP había hecho una bandera de la lucha contra esa tasa (...) y, en esta ocasión sí, cumplió con su promesa de retirarla en cuanto llegara al poder”. “Pero el modelo implantado por el PP se demostró una chapuza y como tal fue tumbada por el Tribunal Europeo de Justicia (en junio) y el Tribunal Supremo (en noviembre). “Obligado por los jueces, pues, el PP vuelve al sistema antiguo que tanto criticó, aunque en la nueva normativa introducirá algunas cautelas que no contemplaba la legislación socialista”. “El *canon digital* es el método comúnmente aceptado en nuestro entorno para conjugar los derechos y deberes de unos y otros. Es el mal menor que hay que aceptar mientras se encuentra un nuevo método de compensación que agrade igual a todas las partes”.

EL MUNDO 3. Editorial



## Y ADEMÁS...

17 de diciembre de 2016

- **Un candidato de consenso, bueno para el PSOE** (*LA RAZÓN 3. Editorial*) “Que los barones prefieran que Susana Díaz y el PSOE lleguen a converger sin desgastarse en unas primarias parece lo más lógico. Un candidato de consenso, sin más refriegas, facilitaría la travesía del desierto que aguarda a los socialistas”.
- **Lavado de cara para Ciudadanos** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “El partido naranja busca salir del estancamiento presente, que puede ser la antesala del declive”.
- **Hiriente absolución política para Maestre** (*ABC 4. Editorial*) “La sentencia que absuelve a la concejal madrileña Rita Maestre del delito contra los sentimientos religiosos es un ejemplo de ejercicio oportunista y cómodo de la función judicial”. “Maestre tiene motivos para estar contenta por su impunidad, ha ganado una absolución política con forma de sentencia judicial”.
- **Mucho por aclarar en Interior** (*EL PAÍS 12. Editorial*) “El saneamiento de la estructura de Interior es necesario para restaurar el prestigio deteriorado por la sucesión de incidentes”.
- **El sueño de Rajoy, el llanto de la izquierda** (*EL MUNDO 2. Lucía Méndez*) La primera iniciativa parlamentaria del Gobierno –el techo de gasto- fue aprobada con más votos que cuando tenía mayoría absoluta.
- **Rector indigno** (*EL PAÍS 12: Editorial*) “El responsable de la Universidad Rey Juan Carlos debe dimitir de inmediato”.
- **El escándalo de las concesiones públicas** (*LA VANGUARDIA 26. Editorial*) “El sistema vigente en la actualidad es perverso porque en la construcción y explotación de las infraestructuras públicas, en el caso de que vayan mal, todos ganan menos los contribuyentes”.
- **Una cartera lista para otro año volátil** (*CINCO DÍAS 10. Editorial*) “Tanto el cambio de política de la Fed como el *brexit* y el triunfo de Trump se harán sentir en 2017, por lo que conviene tenerlos en cuenta a la hora de elaborar los posibles escenarios de inversión”.
- **Unas perniciosas subidas fiscales** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) “El paquete del alzas tributarias recién aprobado lastrará las inversiones y restará competitividad a las empresas”.
- **Las lecciones que el automóvil ofrece** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*)
- **La Fira, motor barcelonés** (*LA VANGUARDIA 26. Editorial*)
- **Incoherencia de la UE respecto a Grecia** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “La cerrazón del Eurogrupo implica una incoherencia de la UE, que incumple la promesa tácita, hecha a Atenas, de que sus reformas tendrán como contraparte un alivio en su pasivo”.
- **Evaluar para aprender** (*EL PERIÓDICO 8. Editorial*)
- **Francisco, un Papa para este siglo** (*LA RAZÓN 3. Editorial*) “Firme, decidido y, sobre todo, esperanzado en un futuro mejor para todos los hombres y mujeres de buena voluntad”.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ECONOMÍA

### LOS EMPRESARIOS ADVIERTEN DE QUE LOS NUEVOS IMPUESTOS FRENARÁN LA ECONOMÍA Y EL EMPLEO

Las organizaciones empresariales consideran que el decreto de medidas tributarias y sociales aprobado por el Gobierno el pasado 2 de diciembre genera incertidumbre para la actividad de las empresas y afectará de manera negativa a las inversiones. Diferentes empresarios, expertos y auditoras han pedido reunirse con la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) y el Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC) para aclarar su aplicación y unificar criterios para que no haya problemas al cierre del ejercicio.

El presidente del Círculo de Empresarios, **Javier Vega de Seoane**, advierte de que la aplicación de estas medidas supone un cambio drástico en el cierre contable y fiscal de las empresas “con carácter retroactivo”, ya que se deberá devolver un dinero con el que no contaban las empresas, muchas de ellas con problemas de falta de efectivo. “El Gobierno conseguirá su objetivo de déficit, pero la medida le saldrá cara en confianza y en pérdida de competitividad”, señala.

El presidente del Instituto de Estudios Económicos (IEE), **Luis Feito**, cree que las nuevas medidas “frenarán la economía, que crecerá el 2,3% en 2017, en lugar del 2,5%. Y se crearán 92.000 empleos menos”. Este organismo explica que se trata de una subida de impuestos, aunque no se vean afectados los tipos nominales “ya que se establecen nuevos límites a la deducibilidad en las bases imponibles y se regula el límite a la compensación de bases imponibles negativas para aquellos negocios con una facturación superior a 20 millones”.

Para la **CEOE** se trata de “una política cortoplacista y de escaso recorrido”, al optar por la “alternativa fácil” de elevar impuestos “en vez de reducir el gasto no productivo de la Administración”, que permitiría reducir el déficit “sin tener efectos negativos sobre el crecimiento de las empresas y el aumento del empleo”. Además las medidas fiscales afectan a “decisiones de inversión tomadas hace meses y hacen imposible cualquier tipo de previsión de los costes fiscales o la valoración de inversiones a realizar”. “Esta inseguridad, unida a la alta presión fiscal, crea un entorno desfavorable a la inversión tanto nacional como extranjera”, advierte la patronal, que contrasta con “los anuncios en otros países de una reducción de la fiscalidad empresarial”.

*EL PAÍS 43/CINCO DÍAS 1,8/EL ECONOMISTA 1,7-12*



## **EL COSTE SALARIAL MEDIO BAJÓ UN 0,3% EN EL TERCER TRIMESTRE**

El coste salarial medio por trabajador retrocedió un 0,3% en el tercer trimestre, situándose en 1.804 euros brutos por trabajador, según la Encuesta Trimestral de Coste Laboral del Instituto Nacional de Estadística (INE). Los otros costes alcanzaron los 640,79 euros, lo que supone una bajada interanual del 0,9%. El coste por empleado fue de 2.444,8 euros, un 0,5% menos que en el mismo periodo de 2015. “Las empresas siguen recortando sueldos a pesar de la recuperación”, destaca *EL PERIÓDICO*.

Por otra parte, según el último informe mundial sobre salarios de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), los salarios crecieron en España un 1,6% en 2015, el primer incremento desde 2012, aunque el poder adquisitivo no ha crecido y equivale a lo que podía adquirir un trabajador en 2007. Además hay importantes desequilibrios: el 76% de los trabajadores cobra menos que la media de su empresa y un 1% de los españoles cobra el triple que el 99% restante. Paralelamente, la brecha salarial de género se duplica entre los puestos de alta dirección.

ABC 34/EL PERIÓDICO 1,26,27/LA VANGUARDIA 62/LA RAZÓN 33/EL ECONOMISTA 58

## **LA DEUDA PÚBLICA BAJÓ EN OCTUBRE 4.302 MILLONES, AL 99,5% DEL PIB**

Las administraciones públicas redujeron su deuda en octubre en 4.302 millones, hasta 1,1 billones de euros, equivalentes a un 99,53% del PIB, frente al 100,3% que alcanzó en septiembre, según cifras del Banco de España publicadas ayer. Pese a la bajada, el porcentaje sobrepasa el 99,4% fijado por el Gobierno para todo el año.

La Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (Airef) alertó de que “el ritmo de reducción de deuda pública se ralentiza” y en las previsiones que publicó ayer calcula que la deuda acabará el año en el 99,9%.

EL PAÍS 42/EL MUNDO 36/ABC 34/LA RAZÓN 30/EL ECONOMISTA 51

## **LOS LÍDERES SINDICALES DEFIENDEN LA PROTESTA SOCIAL PARA ACABAR CON LA REFORMA LABORAL Y SUBIR SALARIOS**

En vísperas de la primera gran movilización sindical de la legislatura, la manifestación convocada para mañana en Madrid, los secretarios generales de UGT y CC.OO hablan en una entrevista que publica hoy *EL PAÍS* de sus objetivos y su estrategia. El líder de CC.OO, **Ignacio Fernández Toxo**, asegura que “el caldo de cultivo de un conflicto social fuerte ahora está servido”, ya que “la gente percibe que la economía ha crecido y las desigualdades se han incrementado, que primero se le exigieron o se le impusieron sacrificios pero ahora no reciben los beneficios del crecimiento económico”. “Lo que necesitamos es apuntalar el crecimiento económico, pero repartir sus beneficios entre más gente”, señala.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

17 de diciembre de 2016

El líder de UGT, **José María Álvarez**, explica que “esta movilización no está pensada para ser flor de un día, sino el inicio de un proceso que irá cogiendo fuerza en función de la propia situación política y económica”. “No nos jugamos a una manifestación ni a una concentración este proceso de movilizaciones” indica, y considera la presión en la calle “una condición necesaria esta legislatura”.

EL PAÍS 1,41/EL ECONOMISTA 9

## Y ADEMÁS...

- El permiso de paternidad sube a 4 semanas desde enero (*TODOS*)
  - España y Francia rescatan el túnel del AVE de los Pirineos. El Gobierno no indemnizará a ACS (*TODOS*)
  - Usuarios y consumidores anuncian protestas contra el canon digital, que consideran “un impuesto encubierto” (*EL PAÍS 29/EL MUNDO 45/EL PERIÓDICO 36/CINCO DÍAS 7*)
  - El PSOE defenderá el martes una proposición de ley para equiparar el salario de las subcontratas y las contratistas (*CINCO DÍAS 9*)
  - BBVA cerrará 132 oficinas más en España en febrero (*TODOS*)
  - La planta Opel de Zaragoza fabricará el nuevo Corsa y un todocamino pequeño (*TODOS*)
  - Facturación y beneficios record para la Fira de Barcelona (*EL MUNDO 35/LA VANGUARDIA 61/EL PERIÓDICO 30*)
  - Villar Mir abandona la vicepresidencia de Colonial tras rebajar su participación al 3% (*CINCO DÍAS 6/EL ECONOMISTA 42*)
  - Las telecom españolas suben los salarios con la vuelta al crecimiento (*CINCO DÍAS 5*)
  - Renfe refuerza Rodalies con 18 trenes procedentes de Andalucía (*LA VANGUARDIA 1. Suplemento Vivir 1*)
  - Mediaset declara la guerra a Vivendi por comprar un 20% de sus acciones por sorpresa (*EL PAÍS 46*)
  - Merkel, tras su entrevista con Tsipras: “No podemos dejar sola a Grecia” (*EL PAÍS 8/EL MUNDO 33/EL ECONOMISTA 54*)
  - Klaus Regling, director ejecutivo del Mede: “Nadie quiere unos EEUU de Europa” (*EL MUNDO 32,33*)
  - El BCE reconoce que el impacto sobre la inflación de su programa de compra de activos ha sido “decepcionante” (*AGENCIAS*)
  - Japón, primer acreedor de EEUU al superar a China (*LA VANGUARDIA 60/EL PERIÓDICO 30*)
  - El Ibex sube un 0,77%, hasta 9.412,80 puntos. La prima de riesgo cierra el 111 puntos (*TODOS*)
  - Wall Street cierra a la baja. El Dow Jones perdió un 0,04%, hasta los 19.843,41 puntos. El S&P 500 perdió un 0,18%, hasta los 2.258,07 puntos. El Nasdaq cedió un 0,36% y quedó en 5.437,16 puntos (*AGENCIAS*)
- El crudo *Brent* sube un 2,20% y cierra en 55,21 dólares. El petróleo de Texas sube un 1,96% y cierra en 51,90 dólares (*AGENCIAS*)

